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房地产税法已列为人大第一类立法项目

对于媒体关注的“房地产税法”问题，全国人大常委
会预算工作委员会副主任刘修文透露，调整后的人大常
委会立法规划已将房地产税法列入了第一类的立法项
目，全国人大常委会今年的立法工作计划将房地产税法
列为预备项目。

“目前我们正在按照立法规划和立法工作计划的有关
要求，对房地产税改革与立法当中的重点、难点问题进行深
入的、进一步的调查、研究、论证，同时做好起草草案等相关
工作。”刘修文说，待草案比较成熟，并综合考虑各个方面的
因素后，适时提请全国人大常委会审议。

将环保工作纳入年度监督计划

新环保法2015年开始实施，蒲长城说，为切实保障法
律制度落实，全国人大常委会将听取和审议国务院关于
2015 年度环境状况和环境保护目标完成情况列入 2016
年监督工作计划。蒲长城说，今后将把这项工作作为一
项长期、法定的制度坚持下去，以进一步推动各级政府认
真依法行政，认真依照法律履行职责，做好环境保护工

作，认真接受监督。

将针对扶贫攻坚开展执法检查

在谈到全国人大如何监督扶贫工作时，张晓山表示，
全国人大农委在监督工作中一直高度关注扶贫开发工作
的进展、成效和问题。在“十三五”规划纲要批准后，将针
对实施脱贫攻坚相关部分进行跟踪调研和执法检查。

食品安全法已被列为今年执法检查重点

柳斌杰说，全国人大已将食品安全法执法检查作为
今年的一个重点。食品安全法在修改不到一年时间就进
行执法检查，是为了进一步加大对这部法律的宣传普及
力度、执行力度。

柳斌杰表示，这部法律在贯彻执行过程中也存在
一些问题：宣传、普及不到位，很多生产者、消费者并不
知道这部法律当中的规定；监督体制没有完全理顺，执
法队伍、执法力量没有完全到位；执法力量薄弱，在基
层仍然出现环节上无人监管的情况；实施细则没有出
台，基层难题还没有解决，大多数地方还未制定食品管
理法规。

十二届全国人大四次会议11日在北京梅地亚中心举
行记者会，环境保护部部长陈吉宁就“加强生态环境保
护”的相关问题回答中外记者提问。

我国治理雾霾正处在“第二阶段”

陈吉宁在回应关于大气污染治理的问题时说，治理
雾霾共分三个阶段，我国目前正处在第二个阶段。

“第一个阶段污染的排放量超过环境的容量，这个阶
段可能对污染原因没搞清楚，付出再大努力也见效微弱；
第二个阶段是持续治理阶段，但易受风速、湿度、降雨等
自然边界条件影响，治理效果会出现波动，时好时坏。”他
说，“第三个阶段是进一步治理污染排放阶段，此时不再
受气候条件、水文条件、边界条件等影响，环境问题得以
解决。”陈吉宁说，中国正通过一系列硬举措应对硬挑战。

“土十条”已基本成熟，报批后就可实施

谈到土壤污染问题，陈吉宁透露，“土十条”文稿已基
本成熟，下一步将按程序报批后实施。

他表示，“土十条”将分别针对未污染土地、正在污染
的土地、已经污染的土地分类做好风险管控，在风险管控
的条件下做好修复。

以“垂直”环保执法防止地方保护

在回答有关省以下环保机构监测监察执法垂直管理

的问题时，陈吉宁表示，这项改革目的是增强环境监管的
统一性、权威性和有效性。

陈吉宁表示，这项改革将落实地方政府及其相关部
门的环保责任，解决地方保护主义对环境监测监察执法
的干预，进一步统筹跨区域、跨流域环境管理问题，规范
和加强地方环保机构队伍的建设。

五方面举措做好水污染防治

在回答关于水污染治理的问题时，陈吉宁说，下一步
主要从五个方面做好水污染防治工作。

一是要着重和尽快解决群众最关心、反映最强烈的
问题。首先要保住好的水，其次对老百姓反映突出的劣
五类水体，特别是城市黑臭水体要限期解决。”

“第二还是要抓好预防，解决源头的问题。第三是突
出重点领域，强化治理措施。第四是改变管理方式。第
五是严格落实地方和企业的责任。”他表示，环保部门将
加大监督政府部门和检查企业的力度，确保企业按照排
放标准和许可满足环境的要求。

“十三五”将对13万个行政村进行环境整治

陈吉宁介绍，去年底，中央财政环保投入约315亿元，已
对7.8万个村庄开展了环境综合整治，1.4亿人直接受益。“十
三五”规划纲要草案明确提出，将对13万个行政村进行环境
综合整治，进一步改善农村人居环境。 据新华社电

代表委员建议：
尽快规范校服市场根除“毒校服”

近年来，多地发生的“毒校服”、“天价

校服”等事件引发了舆论关切。在今年两

会上，多位代表委员表示，需尽快规范校服

市场。全国人大代表、湖南怀化礼雅小学

校长蒙兰凤认为，落实校服新规定，首先要

铲除地方利益体系，其次要进一步释放家

委会的监督力量，帮助其建立更加民主、公

开、透明的校服选择和评议制度。

据新华社电

柳斌杰批职业教育不受重视
很多人认为上职校“低人一等”

全国人大教育科学文化卫生委员会主任

委员柳斌杰11日表示，职业教育法在贯彻实

施过程中仍存在不少问题，很多人“认为上职

业学校是低人一等，孩子考上普通大学要招

待亲友，考上职业学校不敢出门，社会认识有差

距。而在一些发达国家，职业教育恰恰是最贴近

社会的一类教育，非常受欢迎”。 据新华社

赵风楼代表：
把慈善事业与精准扶贫相衔接

“慈善事业是我国社会保障体系的有机

组成部分，慈善法为我国慈善事业的发展指

明了方向。”11 日，全国人大代表、河北省民

政厅厅长赵风楼在审议慈善法草案时建议，

将发展慈善事业与精准扶贫相衔接，优先发

展具有扶贫济困功能的各类慈善组织，引导

慈善组织参与扶贫攻坚。 据新华社

郭乃硕代表：
加强立法保障儿童免受虐待

全国人大代表、民革吉林省委副主委郭乃

硕在参加小组讨论时表示，近年来，我国恶性虐

童事件时有发生，应加快建立严密的法律保护

体系，立法保障儿童免受虐待。 郭乃硕认为，

我国尚无专门规范儿童免受虐待权利的法

律。 据新华社

孟晓驷委员：
完善两孩政策配套措施

孟晓驷委员 11 日在代表全国妇联作大

会发言时说，需通过系列配套措施解除女性

和家庭后顾之忧，激发育龄夫妇再生育愿望，

让全面两孩政策更好落地。孟晓驷还建议加

大执法监管，消除就业歧视。 据新华社

翟志海代表：
建议发行教育彩票

“当前政府财政能力并不能满足教育发

展的资金需求，教育事业发展与教育经费不

足的矛盾依然突出。”11 日，全国人大代表、

石家庄精英集团董事长翟志海在审议慈善法

草案时建议，修订彩票管理条例，通过发行教

育彩票为教育事业发展提供充足的资金来

源。 据新华社

全国人大相关负责人就“人大监督工作”答记者问

房地产税法已列为第一类立法项目
11日下午，十二届全国人大四次会议在北京梅地亚中心举行记者会，全国

人大教育科学文化卫生委员会主任委员柳斌杰、全国人大环境与资源保护委员
会委员蒲长城、全国人大农业与农村委员会委员张晓山、全国人大常委会预算
工作委员会副主任刘修文等就“人大监督工作”的相关问题回答中外记者的提
问。 据新华社电

环境保护部部长陈吉宁回应热点环保问题

治霾已到“第二阶段”新环保法“长出利齿”


